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РЕФЕРАТ

Дипломный проект содержит 118 страниц, 29 рисунков, 19 таблиц, 31 

источник, 1 приложение и 9 листов графической части формата А1.

МЕРЫ НАПРЯЖЕНИЯ, НОРМАЛЬНЫЕ ЭЛЕМЕНТЫ, ЭФФЕКТ 

ДЖОЗЕФСОНА, ЭТАЛОН НАПРЯЖЕНИЯ, МЕТРОЛОГИЧЕСКАЯ 

ПРОСЛЕЖИВАЕМОСТЬ, МЕТОДИКА КАЛИБРОВКИ

Объектом исследования являются меры напряжения постоянного тока и 

нормальные элементы.

Цель дипломного проекта -  разработка методики калибровки мер 

напряжения постоянного тока и нормальных элементов.

Из -  за увеличения количества средств измерений электрических величин, 

которые необходимо калибровать, национальный эталон единицы напряжения -  

вольта испытывает большие нагрузки, его эксплуатация требует крупных 

материальных затрат, возникают трудности в закупке жидкого гелия. Таким 

образом, предложено привлечь другие средства измерений, например, первичные 

меры напряжения постоянного тока Fluke 732B, изменив тем самым схему 

прослеживаемости единицы напряжения постоянного тока -  вольта.

В процессе выполнения проекта изучен физический принцип, лежащий в 

основе современного эталона единицы напряжения, а также проанализирована 

техническая реализация физического принципа на примере национального эталона 

единицы напряжения -  вольта № НЭ РБ 10 -  02 Республики Беларусь. Обоснована 

целесообразность использования первичных мер напряжения Fluke 732B для 

осуществления калибровки.

Разработана методика калибровки мер напряжения постоянного тока и 

нормальных элементов, содержащая два метода определения действительных 

значений выходных напряжений мер и нормальных элементов: метод сравнения с 

первичной мерой Fluke 732B; непосредственно с использованием национального 

эталона единицы напряжения -  вольта.



ABSTRACT

The diploma project contains 118 pages, 29 figures, 19 tables, 31 sources, 1 

appendix and 9 sheets of the graphic part of A1 format.

MEASURES OF VOLTAGE, NORMAL ELEMENTS, JOSEPHSON EFFECT, 

VOLTAGE STANDART, METROLOGICAL TRACEABILITY, CALIBRATION 

PROCEDURE

The object of research is the measures of direct current voltage and normal 

elements.

The purpose of the diploma project is to develop a methodology for calibrating DC 

voltage measures and normal elements.

Due to the increase in the number of measuring instruments of electrical quantities 

that need to be calibrated, the national standard of the voltage unit -  volt is experiencing 

heavy loads, its operation requires large material costs, difficulties arise in the purchase 

of liquid helium. Thus, it is proposed to involve other measuring instruments, for 

example, the primary measures of the Fluke 732B DC voltage, thereby changing the 

traceability scheme of the DC voltage unit -  volt.

During the implementation of the project, the physical principle underlying the 

modern standard of the unit of voltage was studied, and the technical implementation of 

the physical principle was analyzed using the example of the national standard of the unit 

of voltage - volt No. NE RB 10 - 02 of the Republic of Belarus. The expediency of using 

Fluke 732B primary voltage measures for calibration is substantiated.

As a result, a method for calibrating DC voltage measures and normal elements has 

been developed, containing two methods for determining the actual values of the output 

voltages of measures and normal elements: the method of comparison with the primary 

measure Fluke 732B; directly using the national standard for the unit of voltage - the volt.
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